

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1'50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5 »
Ultramar y Extranjero, id. 15 »

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administración
Albareda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES
LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA, CORREO GERONA

ANUNCIOS
REMITIDOS Y ESQUELAS
A PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado 15 »
Paquetes de 25 números. 1'25 »

AÑO VI

—GERONA— JUEVES 16 DE JUNIO DE 1898—

NUM. 132

CAMISERÍA

EUSEBIO MURTRA É HIJO

1. Calle de la Cort-Real, número 1

GERONA

Casa especial en el corte de camisas y calzoncillos para caballero.
Gran surtido en blusas y camisolines p. ra señora, colores sólidos y garantidos.
Camisas para caballero Vichy francés.
Alta novedad, camisas Nansuk, género finísimo y calado, única en GERONA.
Cuellós y puños color para señora y caballero.

MODAS

ESTRELLA AUGUET

Gran surtido en puntillas, plisés, gasas, cintas y demás adornos para vestidos
Especialidad en guantes y atánicos

27.—Calle de la Platería.—27

GERONA

Seccion religiosa

Santo de mañana.

El Sagrado Corazón de Jesús.

Cuarenta Horas

Iglesia del Hospital

¿Quiere España la paz?

En la lucha por la vida, sabemos todo, que, en general, es el fuerte quien gana la jugada, el rico quien impone la ley en el mercado. Los que se fijan en esto, sólo en esto, considerando infalible este principio económico, no es necesario decir que quieren la paz á todo trance. Estos no entienden de humillaciones, de concesión vergonzosa, de tratados que llevan oculto el germen de guerras mucho más terribles que las que terminan precisamente abusando de la poca vitalidad (riqueza y poderío) que le quedan á la infeliz nación obligada á pasar por esas horcas caudinas.

Otros, para nosotros la inmensa mayoría de españoles, sin atreverse á creer en la posibilidad ni en la conveniencia de reproducir las escenas de Numancia y Sagunto, ni siquiera las del Bruch, Gerona y Zaragoza, están seguros de que el valor y tenacidad de nuestras fuerzas terrestres y navales lograrán lo que quieren, más ó menos tarde: y, deseando la paz, como hace todo cristiano y todo buen patriota, prefieren á la que impone el enemigo triunfador, la que se impone con el respeto, y el temor que inspira el ofendido cuando demuestra que no le arre-

dran los elementos de combate del ofensor.

En una palabra. Si no hemos examinado mal el criterio de nuestro pueblo, en España se desea realmente la paz, como sucede donde quiera se tocan las consecuencias funestas de toda guerra, como se desea en los Estados Unidos. Pero no la paz humillante del que acepta sin examen, para acabar de una vez, con la dura ley del extranjero, hipócrita ayer, y descaradamente codicioso y ladrón en estos días. Sinó la paz honrosa, lo-grada después de demostrar que España es realmente una nación, aun que don sus gobiernos pié para que crea alguien lo contrario,; después de batir al cobarde pirata que inhumana mente se cebó en los heroicos mártires de Cavite; después de enseñar á esos hijos del crimen de que hay una ley eterna de justicia. España quiere la paz azegurada y duradera, no la clase de paz que firmarían ciertos gabinetes para salir del paso, dejando abierto el portillo á nuevas y más eno-sas exigencias, á nuevas y mucho más sagrientas luchas.

Digámoslo con franqueza al país, ya que, además de eso hemos de aspirar á ser guía del pueblo. Es preferible mil veces la guerra que cuesta diez mil, veinte mil hombres, y millones de duros, a la paz que cierre los mercados á nuestra industria, trae á nuestros hogares la miseria permanente, no pasajera, y da aliento al vencedor para con pretextos nuevos, acabar dentro de poco su obra destructora, logrando de otro empuje, arrebatarnos de una vez para siempre lo poco que nos queda de colonias, único mercado hoy por hoy, que puede contribuir á asegurar el pan á nuestros obreros,

En la administración de este periódico se admiten esquelas de defunción hasta las 6, tarde.

GALLART Y COMPAÑIA

Constructores de máquinas

GERONA

Turbines y motores hidráulicos, sistema moderno con rendimiento máximo.
Especialidad en máquinas de vapor y calderas.
Trasmisiones de fuerzas de todas clases, con engranajes, cables de algodón, cáñamo y eléctricas para grandes distancias.
Instalaciones para fabricas de harinas empleando cilindros ó piedras.
Maquinaria para panaderías mecánicas y fabricación de pastas alimenticias.
Telares mecánicos de varios sistemas.
Bombas norias de varias clases para elevaciones de aguas y para incendios.
Máquinas para la industria aceitera con cilindros y prensas hidráulicas, alta (trulls) prensas de engranaje ó palanca.
Maquinaria para la fabricación de curtidos.
Fundición de hierro y bronce de toda clase de piezas para industria y construcciones

base de la riqueza y del honor de España.

Blanco á su ejército

Hemos recibido un ejemplar de la patriótica alocución que con motivo de la guerra entre España y los Estados Unidos, dirigió el capitán general de Cuba don Ramón Blanco á todas las fuerzas del Ejército, marinos, voluntarios, milicias, bomberos y fuerzas movilizadas de la Isla, excitándolas al cumplimiento de sus sacrosantos deberes por exigirlo el honor de la patria y la brillante historia del Ejército español.

Dice así:

«SOLDADOS»

«Llegó, por fin, el ansiado momento de medir nuestras armas con los Estados Unidos y vengar tantas ofensas como de ellos tenemos recibidas en lo que va de siglo.

«Ya no ocultan sus alevés propósitos, ni tratan como hasta aqui de disimularlos buscando pretextos para provocarnos á la guerra.

«Convencidos de que no habían de encontrarlos, dada la lealtad y la buena fé con que siempre procede España, piden descaradamente la isla de Cuba, de la que tratan de despojarnos, porque asi conviene á su desatentada ambición.

«El gobierno de S. M. ha rechazado con altivez tan inaudita pretensión, confiando á la suerte de las armas nuestros sagrados derechos.

«El mundo entero tiene hoy la vista fija sobre nosotros y vamos á mostrarle hasta donde llega nuestro valor y nuestra constancia.

«Seguro estoy de que todos sentis, como yo, hervir dentro de vuestras venas la sangre ardiente y generosa de nuestros mayores, que á través de cien generaciones de héroes ha llegado pura hasta nosotros, pa-

ra derramarla, hasta la última gota, en defensa de la Patria y por el honor de nuestra bandera: imitemos su ejemplo y seamos dignos de invocar su memoria en medio del estruendo del combate.

«Atrás el extranjero ambicioso que, escarneciendo la razón y el derecho, trata de apoderarse de este rico florón de nuestra Corona, cuya legítima posesión nadie ha osado poner en duda jamás. Hagámonle sentir el temple de nuestras armas, si se atreve á hollarlo con su planta, dispuestos siempre, como lo estamos todos, á vencer ó morir en la demanda.

«La ocasión, pues, se os brinda propicia para añadir nuevas páginas de gloria á la historia de nuestro Ejército, y acreditar más vuestro valor y vuestras virtudes militares.

«Firmes siempre en su puesto de combate, serenos en la defensa, impetuosos en el ataque; infatigables en las marchas y atentos siempre á las órdenes de vuestros superiores, la victoria coronará seguramente vuestro esfuerzo, merecereis gratitud eterna de vuestra Patria y al volver á vuestro honrado hogar podreis decir con orgullo: «Yo salvé á la Isla de Cuba de la dominación extranjera». Esa es también la aspiración de vuestro Capitán general en jefe que, compartiendo siempre con vosotros los peligros y sufrimientos de la campaña, sabrá hacerse digno de mandaros.

Ramón Blanco.

Generales que asi se portan frente al enemigo, se hacen acreedores á la admiración popular, la cual no se muestra avara en prodigarles sus aplausos.

Unión monetaria latina

Desde 1866 en que entró en vigor la Convención internacional que lleva aquel nom-

bre, y ajustada entre Francia, Suiza, Italia y Bélgica, admiéndose con posterioridad Grecia, ha venido renovándose en 1878, 1886, 1891 y 1894.

En dicho convenio se comprometieron cada una de las naciones respectivas á admitir como suyas las monedas de las otras cuatro, á la vez que adoptaban un régimen monetario uniforme.

Hoy ofrece nuevos signos de vida, pues las potencias indicadas han ajustado extender los límites de la acuñación de monedas divisionarias, debiéndose la iniciativa á Suiza, que la tomó á causa de la escasez de dicha clase de numerarie en el país.

La base del nuevo arreglo es que en cada uno de los cinco países se aumentará la acuñación á razón de un franco por habitante. Y tiene de Francia 39.000.000 y 38.000.000 sus colonias Italia; 31.000.000; Bélgica, 6.000.000; Suiza, 3.000.000. y Grecia, 2.000.000 el aumento será de 115.000.000, si bien hay que tener presente que parte de la nueva moneda se fabricará transformando cierta cantidad de «stock» de piezas de cinco francos que existen en cantidad superior á las necesidades de la circulación.

La nueva Convención monetaria necesita ser ratificada por los respectivos parlamentos de los países contratantes y parece que diputados de Francia, y sobre todo de Italia, aprovecharán la circunstancia para discutir la denuncia de la Unión monetaria latina, que no responde hoy día al objeto para que se estableció.

Insecticida vegetal

Destrucción infalible

El que quiera obtener la limpieza segura de toda clase de insectos, como chinches, moscas, mosquitos, pulgas, piojos, escarabales, polillas, hormigas y demás insectos, use el «Insecticida Vegetal» que no causa ningún perjuicio al hombre ni á los animales domésticos.

También se venden polvos para exterminar ratas, ratones y topos.

El que quiera la limpieza de las habitaciones y estar con sosiego en reuniones, iglesias, en el trabajo etc. por la molestia que en esta época causan las pulgas, acuda al depósito de polvos y fuelles establecido en la

POSADA DE PEDRO MONTAÑA

Frente á la Audiencia de esta ciudad.

Páginas de la Historia

Sorpresa de San Feliu de Guixols

17 DE JUNIO DE 1652

Teniendo D. Juan de Austria sitiada á Barcelona — en la guerra provocada por los atropellos de la soldadesca extranjera y los vejámenes con que el soberbio y despótico conde-duque de Olivares ultrajaba á los catalanes, — creyó conveniente el desarrollo de sus planes, ó sea el celebramiento de la rendición de la ciudad de los condes: destruir los almacenes de víveres que el enemigo tenía en San Feliu de Guixols.

Por no poder distraer muchas tropas con tal objeto y por estar dicha villa muy bien fortificada, D. Juan de Austria se propuso realizar su proyecto por medio de una sorpresa. No quiso confiar á nadie la dirección del hecho que pretendía realizar, y con el sigilo lógico se puso en marcha al frente del tercio de Lisboa (hoy Zaragoza).

Hecha pedazos con un petardo la puerta por donde querían entrar, penetraron en San Feliu sin que nadie les molestara y rápidamente se dirigieron á incendiar los almacenes.

Cuando la mayor parte de ellos se hallaban envueltos por las llamas, vinieron sobre la gente del de Austria los soldados que guardaban la villa, quienes, vueltos de su sorpresa y apercibiéndolos de lo que ocurría, empeñaron reñida y encarnizada lucha.

Mas todo fué inútil: habían acudido tarde, y por esto D. Juan de Austria pudo llevar á cabo sosegadamente su atrevido plan.

Por no convenirle prolongar la pelea, teniendo siempre á raya al enemigo, se retiró y con muy escasas pérdidas regresó á su campamento de Barcelona.

Maese Rodrigo

En la villa de La Escala

se arrendará un magnífico y espacioso primer piso, comodamente amueblado para la temporada de verano.

Para informes dirigirse á don Juan Del-fó. LA ESCALA.

Crónica

Rogamos á los señores suscritores que estén en descubierto con esta Administración, remitan á la mayor brevedad posible el importe de sus suscripciones por medio de libranzas de giro-mútuo, en sellos de franqueo ó en la forma que tengan por conveniente si no quieren sufrir interrupción en el recibo del periódico.

Nuestro particular y distinguido amigo, don Jaime Roure y Prats, nos comunica haber tomado posesion del cargo de gobernador civil de la provincia de Ciudad Real y nos encarga hagamos constar que se ofrece incondicionalmente á todos los amigos.

Hacemos con mucho gusto esta manifestacion y felicitamos cordialmente á nuestro queridísimo amigo, por su toma de posesion.

En la Graja Salesiana se celebrará el día 19 del corriente mes, la fiesta de María Auxiliadora, bajo el siguiente programa:

Por la mañana á las siete y media, misa de Comunidad con Comunión general.

A las diez, los niños del Establecimiento cantarán la misa de la Santa Infancia de «Mons. Cagliari».

Por la tarde, á las cinco y media tendrá lugar la acostumbrada Conferencia de Cooperadores y Cooperadoras salesianos, que da á el Revmo. Sr. D. Felipe María Rinaldi, Superior de los Salesianos de España y Portugal. Luego los niños cantarán un motete al Sagrado Corazón Jesús, y se dará la bendición con S. D. M.

La colecta que se hará despues de la conferencia se destinará á favor de la iglesia en proyecto, dedicada á María Auxiliadora.

La banda del Establecimiento dará un concierto en el patio de la casa despues de la bendición.

Es objeto de todas las conversaciones en los círculos literarios y artísticos de Barcelona, la idea de representar la obra de Goethe «Ifigenia», traducida al catalán por el distinguido literato y compañero nuestro en la prensa don Juan Maragall.

Parece que la única representación de la obra se dará al aire libre, en los jardines del «Laberinto», que galantemente ha cedido para este objeto el señor marqués de Alfarrás.

Teniendo en cuenta la importancia de la

obra que se trata de representar y la belleza incomparable de los jardines que han de servirle de escenario, la representación á de resultar una verdadera solemnidad literaria.

Nuestros amigos los diputados por esta provincia han presentado una proposición pidiendo que desde el primero de julio del presente año, los corchos en panes paguen por derechos de exportación treinta pesetas por los cien kilogramos y autorizar al gobierno para elevar este derecho en siete pesetas por cada veinte por ciento que se obtengan en los tranos.

Los doscientos pichones del palomar que la Sociedad Colombófila de Cataluña tiene instalado en el Parque, van á comenzar una educación por mar, para que puedan ser utilizados para establecer comunicación con las Baleares y con los buques que surgen el Mediterráneo.

Por real orden fecha 10 del corriente se ha prorrogado hasta el 15 de julio próximo el término dentro del cual los ayuntamientos y diputaciones deberán ingresar en el Tesoro el importe de las obligaciones por personal y material de los respectivos juzgados para el próximo ejercicio de 1898-99.

Las gestiones realizadas en Madrid por el señor marqués de Camps y los señores Maluquer de Tirrell, Alvarez Mariño, Reventós y Costa, han dado por resultado que en lugar del 20 por 100 sobre la contribución rústica y pecuaria, se autorice al gobierno para que puedan imponer dentro de año económico, en caso de necesidad, un recargo que no exceda de un 4 por 100 «ad valorem» sobre los artículos agrícolas y pecuarios mientras los cambios no bajen del 40 por 100.

Escriben del pueblo de Das, Cerdeña española, que el día 10 del corriente falleció el ilustrado médico y rico propietario don Lorenzo Subirana y Mitjavila, persona que se había granjeado general aprecio, siendo su muerte sentidísima en en toda aquella comarca, donde la familia del finado cuenta con el prestigio de su antiguo y honroso abolengo.

Ayer empezaron á expedirse en las estaciones de los ferrocarriles del Norte y Francia, de Barcelona, los billetes para los pobres que deseen regresar á sus pueblos, á una cuarta parte del precio de tarifa, bonificación alcanzada en virtud de las gestiones realizadas por la Junta local de auxilios y benévolamente atendidas por las citadas Compañías.

A José Gelabert Pujadas, residente en Llagostera, padre de José Gelabert Saiz, se le ha concedido la pensión de 30 céntimos de peseta diarias.

Larrea, licenciado en Ciencias dará conferencias de Matemáticas todo el verano. — Forsa, 2, 2.º

En vista de una consulta de la comisión mixta de reclutamiento de Cuenca, se ha dictado por el ministerio de la Gobernación una real orden disponiendo lo siguiente:

1.º Sin perjuicio de cumplimentar lo que previene la regla 11 del art. 88 de la ley de reclutamiento considerando las circunstancias que deban concurrir en un mozo para gozar de excepciones con arreglo al estado en que estuvieran en el día del sorteo, las comisiones mixtas tomarán nota de todos aquellos expedientes en que aparezca que algún hermano no impedido del mozo

haya de cumplir diez y siete años desde la fecha del sorteo antes citado hasta la del ingreso en caja, y cuando esa fecha llegue, procederán á revisar el expediente y revocar la excepción, si no hubiera otra causa en que apoyarla, aunque no medie reclamación de parte.

2.º Lo mismo practicarán las comisiones mixtas cuando ese período llegue á su noticia que ha cesado la causa de excepción de algún mozo, bien por defunción de la persona que la producía o por matrimonio de madre viuda ó hermana menor huérfana y licenciamiento de hermanos que servían en filas ó otros motivos.

3.º Las disposiciones anteriores no obstan para que, con arreglo al párrafo segundo del art. 101 de la ley sean atendidas cuantas reclamaciones se presenten por otras personas acerca de las excepciones ceducadas en el referido período.

El teniente coronel del regimiento de Navarra número 25, don Antonio Vacas y Albertos ha obtenido patente de invención de un fusil ametrallador que aventaja á todos los conocidos hasta el día.

Los informes que hemos podido recoger de esta nueva arma de fuego, además de acreditar la pericia de su autor, demuestran de modo evidente las condiciones del fusil, que merece ser conocido por los inteligentes.

El tiempo que tan favorable había sido para la granazón de los trigos durante la primera decena de este mes, ha cambiado bruscamente hace dos días con gran desesperación de los labradores, pues los nublados y las humedades en lo época de la siega son en extremo perjudiciales.

La Cámara de Comercio de Perpignan ha acordado dirigirse al presidente del Consejo y al ministro de Comercio manifestándoles los peligros que corre la producción francesa con la crisis del cambio y demostrando que Francia, cuyas exportaciones á España comprendían productos de todo género, no exporta ya nada y recibe por el contrario grandes cantidades de mercaderías españolas, anulando la depreciación de la peseta los efectos del arancel.

En París se venden ya panas y terciopelos catalanes en competencia, por su baratura con los similares alemanes.

Los paños de Tarrasa pueden ofrecerse al par de los de Elbeuf.

Si los fabricantes españoles tuvieran noción del valor de la asociación para propagar los negocios, habrían enviado ya á Francia un ejército de comisionistas con un tren de muestras.

La Cámara de Comercio española en París de seguro que se ofreciera á servir á los fabricantes españoles ayudándoles á ocupar un lugar conveniente en aquel mercado, donde ingleses y alemanes venden ropas, calzados, muebles y otros artículos con los que no sería fácil luchar poseyendo un poco de iniciativa, de actividad y de perseverancia.

Creemos que los productores y comerciantes españoles deben redoblar sus esfuerzos para aumentar la exportación, aprovechando las circunstancias económicas del beneficio del cambio.

El ayuntamiento concedió ayer el teatro principal al aplaudido actor don Enrique Borrás, que actualmente trabaja con su notable compañía en San Feliu de Guixols, á fin de que dé en el mismo varias representaciones de las obras de su vasto repertorio que más aplausos han obtenido.

Para el sábado próximo á las seis de la tarde ha sido convocada á sesión la junta municipal.

Para comunicales una noticia que les interesa, se servirán pasar por la secretaría del ayuntamiento de esta ciudad, los individuos de la clase de tropa, Pedro Subirós Soler y Pedro Ribas Colomer.

Mañana se verá en la audiencia provincial el juicio por jurados de la causa procedente del juzgado de Santa Coloma de Farnés, sobre falsedad electoral, contra Salvador Planacosta Planiel y otros diez, vecinos de Maasanet de la Selva, á quienes defenderá el decano del colegio de abogados don Manuel Viñas bajo la representación del procurador señor Casellas.

La acusación privada correrá á cargo del letrado señor Almeda, asistiendo al juicio en representación de esta, el procurador don Joaquín Ordeig.

Hemos recibido la alocución que la «Unión Catalanista» dirige á los catalanes aconsejando la paz, y haciendo una serie de consideraciones en apoyo de su actitud.

Todo lo que se haga para el logro de una paz inmediata aminorará la ruina de España. Esta es la tesis de los catalanistas.

El instinto de conservación lleva al espíritu de todos el mismo grito: Salvemos á Cataluña, que no han pasado los catalanes un siglo de heroicos esfuerzos para crear una civilización avanzada en este lado de España, á fin de que sea lanzada en un momento de borrachera en aras de un fantasma sin realidad como es ese honor nacional que necesita para quedar satisfecha la sangre de las batallas.

Termina diciendo que en los momentos de prueba, si por desgracia llegan, la «Unión Catalanista» reivindicando los derechos de Cataluña defendera con todas sus fuerzas los intereses de la sociedad.

Firman la alocución un grandísimo número de Asociaciones, Agrupaciones y periódicos catalanes.

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 16

Há producido penosa impresión la

noticia de que la Compañía trasatlántica había recibido un despacho de Hong-Kong, dando cuenta de que la situación de Manila se había agravado en extremo.

Telegramas particulares recibidos anoche en Madrid de Shangay é Ilo-Ilo confirman el autorizado despacho de la Trasatlántica.

Contribuye á que la inquietud de la opinión sea mayor, el hecho de que en ninguno de los despachos que hemos mencionado se concreten detalles de ninguna especie.

Como que las últimas noticias oficiales de la capital del Archipiélago no pueden casi ser peores, el público hace todo género de conjeturas acerca de cuál será la actual situación del Archipiélago si esta se ha agravado tanto como suponen los despachos de anoche.

—El *Heraldo* ha recibido un telegrama de la Habana, comunicando que el Gobernador general ha expedido un decreto importante:

Créase por ese decreto un Comité central de Vigilancia y Auxilio, para disminuir la gravedad del bloqueo en las calles pobres.

Se apela á las fuerzas sociales para que por todos los medios se aumenten las subsistencias.

Terminadas las obras en las baterías, 3.000 obreros han pedido trabajo á Blanco y el general se lo ha falicitado

El *Diario del Ejército y la Marina* de la Habana, pide la concesión del curso como poderoso auxiliar de la escuadra española.

En la Habana ha producido buen

efecto el número de que se compondra la escuadra Cámara.

Continua el bloqueo de Cuba en la forma conocida.

—El excónsul Lee no irá á Puerto Rico como se había dicho, sino que se le destinará á una de las expediciones que se preparan para Cuba.

—La colonia española de Buenos Aires ha enviado nuevamente trescientos mil francos con destino á la suscripción nacional.

—La opinión yankee espera conocer mañana detalles exactos de todo lo ocurrido, pues existen fundadas esperanzas de que se suprimirá la censura en Tampa.

Ahora empiezan á darse cuenta los Estados Unidos de las dificultades que necesitan vencer para atacar á Santiago de Cuba.

—Un nuevo telegrama oficial de Visayas dice que reina tranquilidad absoluta, que el espíritu de las tropas es excelente y que hay abundancias de provisiones. Han sido restablecidas las comunicaciones.

—Los despachos de Hong-Kong dicen que en el barrio de Binondo, en Manila, un incendio destruyó 200 casas.

Los rebeldes de Kiapo cometieron muchos robos y atropellos y destruyeron un templo.

El general Augusti con 5.000 soldados, se encontraba el día 6 del actual en el recinto murado de Manila.

En la bahía había cuatro barcos de guerra Alemanes, dos franceses, dos ingleses y un austriaco, en los cuales

se han refugiado los nacionales respectivos.

—En un telegrama del almirante Cervera, se niega que el «Vizcaya» sufriera averías en el último ataque contra Santiago de Cuba, merced al admirable blindaje del referido acorazado.

Una expedición

Barcelona, 16, 3, 30 tarde

En despachos recibidos de Nueva York se asegura que ayer salieron de Tampa treinta y cinco transportes escoltados por catorce navíos de guerra.

Dichos transportes conducen parte de la anunciada expedición á Cuba de tropas norteamericanas y de pertrechos.—*Roldós.*

Sección comercial

BOLSIN DE BARCELONA. 10 MAÑANA

◆ Cambios del día 16 Junio de 1898 ◆

Interior	46'55	Alfonso	79'00
Exterior	00'00	Isabel	85'00
Cubas 86	00'75	Onzas	81'00
> 90.	49'75	Oro de 4 ds.	80'80
Nortes	22'75	Oro > a y 1 ds.	74'00

Giros

Paris vista 85'00 || Londres vista 46'80

CUPONES

Vencimiento primero abril

Cubas 1886 y 90.	70'00
Exterior.	69'00
Interior y Amortizable.	68'00

BOLSIN DE MADRID

Fin de mes 00'00 || Londres 00'00

Imprenta de El Correo de Gerona

—Así, así también.

—¿Qué es de vuestra vida? No se os ve nunca por aquí; pero veo con alegría qué vuestra salud es excelente.

—Sí.

—El horno está corriente y lo que falta es carbón.

Y al decir esto tosió con fuerza y se dió una fuerte palmada en el pecho.

—¡Buen cofre! exclamó.

—¿Y de qué sirve si en el fondo no hay ni una mala moneda?

—No sé cómo.

—Estoy seguro de que si algún día se me ocurriera arrendar el arbitrio sobre las sillas de los Campos Elíceos nadie iría á sentarse en ellas, ¡no tengo suerte para nada!

—¿Y qué le vamos á hacer?

—Ya lo sé, conformarse.

—Figuráos, primo, que hace poco tomé á traspaso una magnífica taberna en la Barrera del Trono, y á las seis semanas no me quedaba ni un solo parroquiano.

—¡La mala sombra!

—Al mismo tiempo lo arreglé todo de manera que, á la vez que los parroquianos, desapareció la mercancía, por lo que el me dió la taberna á crédito me plantó de patitas á la calle.

—¿Y la chiquilla?

—¿Cuál?

—¡Ah!

—Adolfina.

—Pues en San Lázaro.

—¿Cómo!

—Sí.

—Se empeñaron en la prefectura que era demasiado joven y dijeron que esperar á ser mayor de edad.

—En todo tengo poca suerte.

—¡Imbécil! ¿Y por qué?

—¡Ah!

—Porque crees que no sacaremos de ese montón de millones una verdadera fortuna, ¿qué es lo que necesitamos? La décima parte de ese tesoro, de esas riquezas. Lo he previsto todo, déjate guiar por mí. Si el intendente no cede me queda otro recurso.

—¿Cuál es?

—Cuento con lo que puede pasarle á ese chiquillo que tiene en la Gran Bretaña.

—No sé á donde iremos a parar por ese camino.

—Pues á los millones.

—O á una de las salas de la policía correccional, á no ser que nos dispensen la honra de mandarnos á un tribunal más elevado.

—¡Miedoso!

—¿Qué era lo que necesitaba Arquimedes para levantar de nuevo el mundo?

—¡Una palanca y un punto de apoyo!

—¡Y bien!

—¿Qué era lo que necesitábamos nosotros para salir de apuros y hacernos ricos?

—Un buen negocio.

—Arquimedes no encontró lo que necesitaba; pero nosotros sí; ya tenemos el asunto que ha de contribuir á hacernos salir del fango en que nos revolvemos. Esa inmensa fortuna vendrá á nuestras manos si conseguimos abrir una brecha. En cuanto á mí, aunque deba cometer un acto de esos que los otros llaman crimen, pero que yo ya considero como á tal, te aseguro que lo que es esta vez no retrocedo por más qué...; llegaré hasta el mismo fin.

—¡Ten cuidado!

—No.

—Quiero salir con los honores de la guerra y teniendo en mi poder el tan solicitado millón, y después ¡viva la alegría!

ELIXIR ESTOMACAL

de SAIZ DE CARLOS

Curación segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del Estómago e intestinos, aunque lleven 25 años desufrimientos y no hayan encontrado alivio para los demás tratamientos. CURA el Dolor de estómago, los vómitos, ardores, acedias, estreñimiento, diarreas, úlceras del estómago, Dispepsias y catarros intestinales. Cura el mareo de mar. Ayuda a las digestiones, abre el apetito y tonifica.—MADRID, Serrano, 30.—BARCELONA, Dr. Andreu y J. Uriach y compañía y farmacias.—GERONA, Dr. Pérez Xifra y principales farmacias.

FONDA CENTRAL DEL JARDIN

DE

Pacull y Robert

Plaza del Pino, n.º 1.—Barcelona

Los nuevos dueños participan a la numerosa clientela haber introducido grandes mejoras en beneficio del público.—Espaciosas habitaciones con iluminación eléctrica. Servicio a la carta a precios reducidos y mesa redonda.—Cocina de primera francesa y española.

Cubiertos desde 2 pesetas

Servicio esmerado y agradable.—Salones para familias y especiales para banquetes Hospedaje completo desde 4 PESETAS.

A los señores profesores de cornetín

CORNETINES de BUFFET

de sonidos potentes, bien timbrados y afinación perfectísima. Son preferidos a los de otras marcas por los más distinguidos solistas haciendo elogios entusiastas de estos cornetines el popular concertista señor Santapau.

Se invita a los señores cornetistas que los examinen en el Establecimiento musical de

Juan Ayne Fenando VII, 51-53 Barcelona

LA MEDICACION SULFUROSA A DOMICILIO

POR LAS

Gotas-Madres Sulfurosas de Bar

con las cuales se preparan inmejorables aguas sulfurosas para bebida, gargarismo, pulverización, baños sulfurosos etc.—Curan: herpes, escrófulas, enfermedades de la piel, catarrós pulmonares, tos, anginas, asma, anemia, enfermedades secretas, etc.—Frasquito: 3 ptas.

Droguería y Farmacia del Dr. Pérez, Abeuradors, 2 y 4

MEDICAMENTOS ACREDITADOS

RECOMENDADOS POR LA CIENCIA MÉDICA

JARABE DE HIPOFOSFITOS «GIMBERNAT»

El mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores patéres), enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 12 reales

VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT»

Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidad, anemia, vejez, reumatismo y todas las enfermedades cuyo origen es debilidad o falta de nutrientes. Es a gusto agradable, de modo que en vez de repugnar al enfermo, le toma con placer, frasco 12 reales

VINO DE NUEZ DE KOLA «GIMBERNAT»

Considerado como poderoso alimento de hierro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales

VINO IODO TÁNICO FOSFATADO

De mejores resultados que el aceite de hígado de bacalao en la tisis, escrofulismo y debilidad general: precio 8 reales.

LICOR DINAMOGÉNICO «GIMBERNAT»

A base de Morrul (principio activo del aceite de bacalao) nogal y lactofosfato de cal: frasco 12 reales

PASTILLAS «GIMBERNAT» Co-boro-sódicas a la Cocana.

Contra las enfermedades de la boca, garganta y laringe. Conservan la voz y evitan la fatiga: precio 8 reales

VENTA AL POR MAYOR * FARMACIA DEL AUTOR

Conde del Asalto, 14.—Barcelona

Detalle en todas las Farmacias.

Bautista Jovet

Gran Fábrica de muebles de todas clases

Casa fundada en 1878

VENTAS AL POR MAYOR Y MENOR

Sólida construcción y elegante en el estilo.

Especialidad en sillones y mercedores para balnearios.

Mobiliarios completos a precios baratísimos.

Ronda de Fernando Puig.—GERONA

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

para conservar y mejorar los vinos sin emplear alcohol, yesso ni otras drogas

EL VINO con ENOSÓTERO jamás se vuelve agrio y siempre mejora

EL ENOSOTERO es el único que merece el nombre de COSERVADOR de los VINOS. Obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo, puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: J. Uriach y Cia., Moncada, núm. 20, Barcelona.

PEDIRLO EN LAS PRINCIPALES DROGUERIAS Y ULTRAMARINOS

En Gerona: Narciso Pérez (antes Dolores Comas).

Se remite a todas partes. Pedir prospectos

—¿Y que es lo que ideó tu fértil imaginación?—preguntó entonces Patinot.

—Espero la visita de un compañero que nos ha dese- vir mucho, y me choca que no haya venido aún.

—¿Y quién es?

—¡Ah!

—Mi primo Rivaille.

—¿Quién?

—¿Próspero Rivaille?

—Sí

—El mismo.

—¡Ah!

—Un galopía que tiene una habilidad extraordinaria para ciertas cosas y que habría podido ganarse desahogadamente la vida en el teatro; pero se quedó en el camino y fué á parar á Mazis.

—¡Valiente familiar!

—Murmuró Patinot.

—¿Y qué quieres que yo le haga? Nadie escoge aquella ca que nace; respondió filosóficamente Virelot.—¡La fatalidad nos impone! No se elige la carrera como un ternero en casa del sastre.

Un campanillazo que resonó en el pasillo cortó la conversación.

—Debe ser mi primo; dijo apresuradamente Vireloche á su socio. Métese en mi despacho y si quieres desde allí puedes escuchar nuestra conversación. Haz lo que se te antoje.

Hizo Patinot un gesto de disgusto y lanzó un gruñido muy semejante al de un jabalí al que acosan, y desapareció en la caverna de Vireloche dejando entreabierto la puerta.

IX

Sentóse el abogado en el sillón de baqueta verde de su socio poniendo una cara muy seria y tomando la actitud severa de un juez de instrucción en ejercicio de su cargo.

A los pocos segundos presentóse una criada de tez de color de aceitun, traje lleno de manchas y delantal que conservaba aún desperdicios de todas clases, precediendo á un hombre rechoncho y de poca estatura, cara jovial y el grande, rodeada de patillas muy pobladas que le daban el aspecto de un chero de buena casa.

El recién llegado, que estaba muy conservado y cuya cara iluminaba un bermellón propio del exceso de salud, vestía americana de lana gris de esmatiz preferido por los molineros, y su cortas y fuertes piernas desaparecían bajo un pantalón que caía en espirales sobre gruesos zapatonés claveteados iguales á los que suelen calzar los anberneses.

Cubría su cabeza, y había tomado la forma de ésta, es decir, la de una bo'a enorme; un sombrero que con el uso habíase vuelto gris á pesar de ser negro, y bajo sus estrechas alas escapábanse unos cuantos y abedantes mechones de pelo tan rizados como pudieran estarlo de un chiquillo de seis años.

Alargó su manaza roja y regordeta al leguleyo cuyos huesos desaparecieron entre aquellos dedazos de igual modo que un gorrión entre las garras de un gevilán.

—Buenos días, primo,—dijo con voz sonora,—¿qué tal marchamos por aquí?

—Pasando, que no es poco, ¿y ves, primo Rivaille?